Gießener Anzeiger vom 03.06.2015

Zentrale Schulung für Demenzbetreuer

GRÜNBERG (red). 2012 wurde in Grünberg das Demenzcafé "Café in der Au" als Kooperationsprojekt von Seniorenbüro Grünberg, Diakonie und Pflegedienst "Mobi" eröffnet. Zum Start wurden hier nach der intensiven Vorbereitungszeit 15 Ehrenamtliche geschult. Woche für Woche, jeden Mittwochnachmittag, trifft man sich in den Räumen der Tagespflege. Dafür braucht es einen ganzen Pool von Mitarbeitern. Neue potenzielle Mitarbeiter müssen geschult werden, eine Schulung rechnet sich allerdings nicht für wenige Personen. Auf der Suche nach einer Schulungsmöglichkeit für die vier "Neuen" in Grünberg, die Beate Herdejost (Seniorenbüro Grünberg, Fachstelle für Freiwilliges Engagement) gewinnen konnte, stieß sie auf Folgendes: in fast allen der zahlreichen Cafés in Stadt und Landkreis Gießen fand sich die gleiche Situation wie in Grünberg. Leider gab es keine Schulungsmöglichkeit, in die man sich hätte einklinken können.

Ein erstes Netzwerktreffen der Demenzcafés in Stadt und Landkreis Gießen fand im Frühjahr 2014 statt und damit der Beginn einer wertvollen Zusammenarbeit. Nach intensiver Planung und Beteiligung weiterer fachlicher Mitarbeiter freuen sich die Beteiligten nach der Auftaktveranstaltung am 15. April im Rathaus Gießen, dass nun der erste zentrale Schulungskurs läuft und viele davon profitieren können.

Ziel der Vernetzung ist es, dass die Demenzcafés auch langfristig ihre wichtige Unterstützungsarbeit leisten können. Dazu bedarf es auch zukünftig mindestens eines jährlichen Basisqualifizierungskurses für neugewonnene Ehrenamtliche sowie weiterer Fortbildungsangebote für bereits Aktive.

Der Bedarf an Schulung war groß und so startet ein zweiter Kurs bereits am 24. Juni. In diesem Kurs gibt es nur noch wenige freie Plätze. Interessenten dafür melden sich bitte in der Beratungsstelle der Diakonie in Grünberg unter 06401/22 31-140 oder beim Freiwilligenzentrum Gießen unter 0641/306-2258 an.